

Berufliche Zukunft im sozialen Bereich

Bildungsakademie in Gaimersheim gegründet, um Fachkräfte für Kinderbetreuung auszubilden

Von Miriam Werner

Gaimersheim – Eigentlich haben Kinder ab einem Jahr ein Recht auf einen Betreuungsplatz. Doch das garantiert nicht, dass Eltern einen Platz für ihr Kind in der Kita bekommen, da es den Landkreisen und Städten schwerfällt, diesen Rechtsanspruch zu erfüllen. Größter Stolperstein ist der Mangel an Fachkräften. Um dieser Entwicklung im Landkreis Eichstätt entgegenzutreten, wurde nun in Gaimersheim eine Akademie gegründet, in der Fachkräfte für die Kinderbetreuung ausgebildet werden sollen.



Für die Bildungseinrichtung

hat sich der Verein KinderWelt als Träger mit dem Jugendamt Eichstätt zusammengetan. Die Räumlichkeiten im Industriegebiet in Gaimersheim wurden Anfang März bezogen, die finalen Unterschriften folgten vergangene Woche. Sozialpädagogin und Erzieherin Carmen Rolka (*kleines Foto*) übernimmt die Leitung der Akademie. „Wir bündeln hier die Schulungen für Tageseltern und Quereinsteiger, die Ergänzungsstellen in klassischen Kinderbetreuungseinrichtungen werden wollen.“

Ein erster Kurs für Tageseltern hat Mitte April begonnen. Innerhalb der nächsten Monate werden den Teilnehmern theoretische und pädagogische Inhalte vermittelt – bis zu den Sommerferien sollten dann bereits 14 angehende Tagesmütter im Landkreis ihre neue Arbeit aufnehmen können. Besonders erfreulich: In den neuen Räumlichkeiten in Gaimersheim ist es nun auch möglich, das Kursangebot am Vormittag anzubieten. „Das war uns wichtig, da viele Anfragen dazu kamen“, sagt Rolka. Der nächste Kurs für Tageseltern soll dann im Herbst beginnen – noch gibt es freie Plätze.

„Nach der abgelegten Prüfung werden die Tageseltern weiterhin von uns begleitet“,



Über den Start der Akademie KinderWelt in Gaimersheim freuen sich Barbara Kriening (oben v. l.), Geschäftsführerin des Vereins KinderWelt, Corinna Bräutigam, zuständig für die Organisation, und Carmen Rolka, Leiterin der Akademie KinderWelt. Nach einem mehrmonatigen Intensiv-Kurs können die Tagespflegemütter und -väter nach abgelegter Prüfung ihre Arbeit aufnehmen. Fotos: KinderWelt/Werner



KINDERWELT

Der gemeinnützige Verein KinderWelt ist seit 2006 Träger des Tagespflegezentrums KinderWelt und nun auch der

neu gegründeten Bildungsakademie in Gaimersheim. Als Fachdienst ist das Tagespflegezentrum für die Orga-

nisation der öffentlich geförderten Kindertagespflege im Landkreis Eichstätt zuständig. *mwe*

betont Rolka. „Wir lassen die Tagesmütter und -väter auch nach dem Kurs nicht allein.“ Bei pädagogischen Fragen stehen ihnen vier Sozialarbeiterinnen für den Landkreis Eichstätt zur Verfügung, die mit Rat und Unterstützung zur Seite stehen.

Neben den Bildungsangeboten für Tagesmütter und Tagesväter gibt es in Gaimersheim nun auch die Möglichkeit für interessierte Quereinsteiger, sich zur in Bayern neu geschaffenen Ergänzungskraft in Kindergärten ausbilden zu lassen. Diese sind einer Kin-

derpflegekraft gleichgestellt. „Unser Ziel ist es, möglichst viele Menschen zu erreichen, die im sozialen Bereich ihre berufliche Zukunft sehen.“ Das modulare bayernweite Konzept sei ein guter Schritt, um an das händingend gesuchte Personal zu kommen,

meint Rolka. Beginn des nächsten Kurses ist der 23. Juni.

„Wir arbeiten nicht gewinnorientiert“, betont die Leiterin. Die schwarze Null sei das Ziel. „Für Miete und Personalkosten kommt das Jugendamt Eichstätt auf, aber wir haben den Anspruch, auch über Kursgebühren, den größten Teil der Kosten selbst zu stemmen.“

Dass die Erweiterung der KinderWelt um eine Akademie nötig geworden ist, findet auch die Geschäftsführerin des Trägervereins, Barbara Kriening, „da sowohl Umfang der Theoriestunden als auch die Anzahl der Kursteilnehmer zugenommen haben.“ Auch wegen der Erweiterung um die neuen Ergänzungskräfte. „Wenn wir unseren Qualitätsanspruch weiter erfüllen wollen, dann ist die Akademie der logische Schritt. Auch für die Zukunft der Kinderbetreuung im Landkreis“, sagt Kriening.

Neue Ideen für die Zukunft hat Rolka auch schon: Sie möchte in der Akademie auch Kurse für Eltern anbieten. „Von diesem Angebot würden am Ende des Tages die Kinder profitieren.“ *EK*